

自己改革 JA紀南の挑戦

連載⑧

大手スーパーへの直販



トラックでの発送を前に注文票と出荷物の最終確認を行う担当者
(田辺市秋津町、直売所「紀菜柑」で)

29年度販売高は4690万円 紀南の野菜・かんきつ直送

直販先の大手スーパー「マーケットチェーン」とは、それまでも共選出荷の青梅や梅干しの取り引きがあつたが、野菜などの発送は初めてだ。JAが農産物の販路拡大のため販売部に特販課を新設した平成25年度、卸売市場を通じてJAに声がかかり、取り組みを開始した。

JAの販路拡大のため販売部に特販課を新設した平成25年度、卸売市場を通じてJAに声がかかり、取り組みを開始した。JAが農産物の販路拡大のため販売部に特販課を新設した平成25年度、卸売市場を通じてJAに声がかかり、取り組みを開始した。

JAの販路拡大のため販売部に特販課を新設した平成25年度、卸売市場を通じてJAに声がかかり、取り組みを開始した。JAが農産物の販路拡大のため販売部に特販課を新設した平成25年度、卸売市場を通じてJAに声がかかり、取り組みを開始した。

J A紀南は自己改革の実践を通じ農業所得の増大や地域の活性化にチャレンジしています

J A紀南は平成25年から、近畿地区で小売り展開する大手スーパー「マーケットチェーン」への野菜やかんきつ類の直販を行っている。販売高(税別)は初年度は月間140万円程度だったが、4年目には400万円近くに拡大。29年度の年間販

売高は約4690万円だった。出荷登録者も当初の約70人から現在は127人に増え、全員が集荷・発送拠点である直売所「紀菜柑」の出荷会員だ。多様な販売ルート開拓による農家所得確保が実を結び、出荷者の生産意欲につながっている。



スーパー側から注文が入った野菜やかんきつ類すべてに生産者の名前と顔写真が付く

だという。年度ベースで見た販売高(税別)は、平成26年度が708万円(5ヵ月間)、25年度が2232万円、26年度が3856万円、28年度が4712万円と年々拡大し、直近の29年度は前年とほぼ同じ4690万円だった。

スーパー側は店内和歌山産コーナーを設けており、現在89店舗で取り扱いがある。「紀南の地場産ならでは」といった地域色の強い農産物の出荷要望があるという。紀菜柑の田村眞次店長は「出荷者には年間通り作付けをお願いし、スーパーには数量・品目共に安定的な提案をすることにより、紀南産を好んで買ってくれる消費者の期待に応えたい」と話す。

JAの販路拡大のため販売部に特販課を新設した平成25年度、卸売市場を通じてJAに声がかかり、取り組みを開始した。